

## **R3 202505 - Lecture contemplative – La Sagesse intemporelle de Krishna**

Chers amis,

Nous vous souhaitons de tout cœur la bienvenue dans ce Temple, où, dans l'atmosphère pure de la Gnose, l'être humain peut élever sa conscience jusqu'à son vrai moi, en se déplaçant, ne serait-ce que pour un bref instant, au-delà de l'agitation, des soucis et des préoccupations de la vie, dans l'ici et maintenant.

-----

### **Court intermède musical**

-----

Amis,

Pourquoi êtes-vous ici ? Que cherchez-vous ?

Peut-être vous êtes-vous joints à nous par curiosité, attirés par une certaine idée du thème proposé ou de la Rose-Croix elle-même.

Peut-être abordez-vous nos propos avec prudence, attentifs à toute tentative d'imposer une vision du monde ou une perspective religieuse spécifique, avec les préceptes, les règles et les dogmes qui l'accompagnent.

Nous espérons vous montrer qu'il n'en est rien. Au contraire, nous souhaitons sincèrement que chaque personne présente ici puisse découvrir ce qu'elle cherche vraiment dans la vie, ou plutôt qu'elle puisse trouver son vrai moi et vivre en conséquence en toute liberté.

-----

## **Court intermède musical**

-----

La Rose-Croix d'Or est une École spirituelle qui considère le présent, *l'éternel Maintenant*, comme la véritable source d'inspiration pour l'humanité, en particulier au moment où nous nous trouvons tous au milieu de transformations structurelles dans la société, dans la culture, dans la façon dont la technologie façonne nos vies et nos habitudes.

Tous ces changements, qui semblent s'accélérer, sont évidents pour chacun d'entre nous et requièrent certainement l'attention de tous, si nous voulons façonner notre vie plutôt que de flotter passivement dans la mer de l'existence.

Cependant, chers amis, nous sommes également conscients que nous ne pouvons pas nier notre passé, et que nous ne devons pas l'ignorer. ***Après tout, c'est le passé qui a façonné notre présent.***

C'est dans cet esprit que nous vous invitons à réfléchir à un événement particulier, non pas un événement historique en tant que tel, mais un événement spirituel, une impulsion destinée à l'ensemble de l'humanité.

Cette impulsion s'est manifestée il y a des milliers d'années dans le sous-continent indien, et nous la revoyons à travers le message intemporel de la Bhagavad Gita, qui fait partie de l'épopée du Mahabharata, un texte sacré hindou qui suit les traces des Védas, elles-mêmes écritures sacrées hindoues.

Tout comme nous, *ici aujourd'hui*, occupés à vivre, à expérimenter la multiplicité de notre propre existence et peut-être même activement engagés dans la résolution du grand mystère de la vie, nous trouvons Arjuna, le grand prince-guerrier, l'âme humaine.

Arjuna mène son armée au combat.

Tout comme nous, il est au cœur de la bataille, au cœur même de la turbulence de la vie, au milieu du chaos, de la souffrance, de la polarité et de la division qui caractérisent la vie, que ce soit il y a 3 000 ans ou maintenant, ici, aujourd'hui.

Arjuna est un grand guerrier, il a gagné de nombreuses batailles avec honneur et courage, comme vous, il a relevé d'innombrables défis, il a accumulé des expériences précieuses, à la fois joyeuses et douloureuses, il a connu des hauts et des bas, mais il a jusqu'à présent été victorieux dans la bataille de la vie.

Cependant, il se trouve maintenant devant sa plus grande épreuve : sur le champ de bataille, il est confronté à sa propre famille, ses oncles, ses cousins, ses amis et ses voisins. Soudain, il est pris d'un terrible doute, d'une crise existentielle. C'est son combat le plus important, mais il ne sait pas quoi faire. Ses certitudes antérieures s'effondrent.

Le héros est mis à l'épreuve. Il doit renoncer à tout ce qui lui est le plus familier. Il est appelé à transcender les éléments de la vie qui ont façonné son identité. Il doit se défaire des liens qui l'unissaient au monde qu'il a connu.

N'y a-t-il pas de place pour un compromis ? Doit-il vraiment laisser derrière lui ce qui lui tient le plus à cœur, ce qu'il chérit dans la vie, son passé, ses croyances, ses idéaux ?

Sera-t-il capable de se dépasser ainsi ?

-----

### **Intermède musical**

-----

Chers amis,

Nous avons déjà souligné qu'Arjuna est un prince guerrier. Il ne s'agit pas d'un simple détail, d'un accessoire de l'histoire.

Arjuna est quelqu'un qui, par destin, est appelé à mener la bataille intérieure du moi et à s'ennoblir, pour un jour régner sur son royaume. Il a été préparé non seulement aux techniques martiales, mais aussi aux enseignements de la philosophie.

Il peut commander une armée et manier son arc avec une grande maîtrise, il peut aussi jouer de la belle musique et danser sur les airs mystiques des musiciens royaux avec autant de talent.

Comme Arjuna, nous avons fait l'expérience de la vie, nous avons appris à nous gérer nous-mêmes à travers la multitude d'interactions sociales, nous jonglons constamment entre notre vie privée, nos aspirations, les exigences et les pressions de la famille, de la société et de notre travail. Nous avons appris à danser au rythme de la vie, des dieux, des influences, du stress et des exigences de la vie civile.

*Est-ce là le bon combat ?*

*Sommes-nous, comme Arjuna, de simples guerriers luttant pour leur survie ?*

Nous sentons, nous percevons, peut-être même savons-nous que ce n'est pas tout, que ce n'est pas tout à fait cela.

Une agitation s'est éveillée en nous, un doute, une question. Ce doute peut être présent depuis de nombreuses années, ou bien il vient tout juste de surgir.

Quelque chose nous a touchés, une voix nous a parlé, suggérant qu'au-delà des efforts, au-delà des douleurs et des joies de la vie, au-delà de la bataille de la vie, il y a un autre besoin... — *pas un besoin, un désir, un désir subtil* — mais un incessant désir de silence, de paix, de guérison...

Et cette guérison vient lorsque, comme Arjuna, nous nous ouvrons au **véritable Soi** qui est en nous.

Une question se pose peut-être à ce stade. Si Arjuna s'est ouvert à son véritable Soi, pourquoi alors est-il toujours au combat ?

-----

**Court intermède reprenant la mélodie de l'intermède précédent.**

-----

Arjuna n'est pas seul, Krishna chevauche à ses côtés.

Arjuna et Krishna montent sur le même char. Oui, c'est le symbole parfait de l'être humain qui a fait l'expérience de la voix intérieure, de ce désir profond d'un sens véritable à sa vie.

Arjuna a entendu la voix de Krishna, c'est pourquoi Krishna monte avec lui.

En nous résident à la fois la conscience humaine familière, avec toute sa culture, son histoire, ses avantages et ses inconvénients, toute notre dynamique, nos idées, nos émotions, nos désirs, toutes les structures sociales, psychologiques, karmiques qui font de nous ce que nous sommes, le moi qui perçoit la vie...

Et réside aussi en nous la véritable essence spirituelle, la promesse, la possibilité de connexion et d'unification entre l'Atman et Brahma, avec le Tout, avec l'Unité.

Est-ce la fin de l'histoire ?

Le voyage de notre héros est-il  
terminé ?

Non, chers amis, Arjuna doit encore affronter les membres de sa famille, ses cousins, qui se sont emparés du royaume dont il est l'héritier légitime.

-----

**Court intermède reprenant l'air de l'intermède précédent.**

-----

La promesse qui repose au plus profond de notre être, ce potentiel, le plan de la divinité, doit être gagné. Elle ne nous est pas donnée par une autorité extérieure, ni par une église, ni par un dieu. Krishna n'est pas avec Arjuna pour gagner la bataille à sa place.

Tout un champ de bataille se trouve encore devant Arjuna. La bataille pour le royaume intérieur, le droit d'hériter de ce qui appartient à l'enfant divin qui est en lui, n'a pas encore commencé.

Lorsque nous entendons la voix du divin, de l'éternel en nous, et que nous commençons à chercher une réponse à cette question fondamentale qui a transpercé notre vie, lorsque la voix de la véritable paix intérieure, de l'harmonie et de la guérison a trouvé un début de liberté dans notre conscience, comme une étincelle dans notre esprit, c'est à ce moment-là que, comme Arjuna, nous sommes confrontés à la bataille intérieure de la conscience.

Nous sommes confrontés au processus nécessaire de transformation intérieure, un détachement non seulement des « cousins et parents », mais des structures plus profondes qui nous définissent.

Il ne s'agit pas seulement de notre vision du monde, de nos opinions politiques ou de nos positions sur des sujets d'actualité — ce sont des pensées fugaces, suscitées par l'émotion un jour et oubliées le lendemain.

Nous parlons ici de ce qui est vraiment proche de nous, des mécanismes enracinés de notre subconscient et de notre inconscient, des forces qui façonnent notre structure de perception de la réalité, des piliers et des fondations de notre propre

conscience, qui, aussi sublime soit-elle, reste une conscience cultivée, fondamentalement égocentrique.

En nous regardant dans le miroir de notre âme, nous pourrions comprendre intimement l'angoisse qui afflige Arjuna.

*« A quoi bon tuer les miens dans la bataille ?*

*Ô Keshava, je ne désire ni la victoire, ni le royaume, ni les plaisirs. » (Bhagavad Gita, 31, ch. 2)*

Ce changement intérieur, cette transformation intérieure sont-ils vraiment nécessaires ? Devons-nous abandonner ce que nous sommes pour une simple possibilité de quelque chose qui n'existe peut-être même pas ?

N'est-ce pas aussi **le doute** qui s'est emparé du disciple de Jésus, Simon-Pierre, qui, bien qu'ayant rencontré le fils de Dieu, a nié le connaître à trois reprises lorsqu'on le lui a demandé, prisonnier de la peur de perdre ce qu'il avait ?

-----

### **Intermède musical**

-----

**Le Seigneur Shri Krishna** a dit : *Pourquoi s'affliger pour ceux qui n'ont pas à s'affliger et qui pourtant professent la sagesse ?*

Les sages ne s'affligent ni pour les morts ni pour les vivants.

Il n'y a jamais eu de temps où je n'étais pas, et où ni toi, ni ces princes n'étaient pas ; il n'y aura jamais de temps où nous cesserons d'être.

De même que l'âme connaît dans ce corps l'enfance, la jeunesse et la vieillesse, de même elle passe finalement dans un autre corps.

Les sages ne se font pas d'illusions à ce sujet.

Les relations extérieures qui apportent le froid et la chaleur, la souffrance et le bonheur, vont et viennent ; elles ne sont pas permanentes.

Endure-les courageusement, ô Prince !

Le héros dont l'âme est insensible aux circonstances, qui accepte le plaisir et la blessure avec sérénité, est le seul à pouvoir prétendre à l'immortalité.

Ce qui n'est pas ne sera jamais ; ce qui est ne cessera jamais d'être. Pour les sages, ces vérités sont évidentes.

L'Esprit, qui imprègne tout ce que nous voyons, est impérissable. Rien ne peut détruire l'Esprit.

Les corps matériels qu'habite cet Esprit éternel, indestructible et incommensurable sont tous limités. Combattez donc, ô homme vaillant !

-----

**Intermède musical**

-----

Chers amis,

L'appel de la Gnose atteint tous les êtres humains, c'est un rayonnement de Lumière qui imprègne notre cosmos.

Cependant, seuls ceux qui sont prêts à mener le combat de l'âme, qui sont prêts à subir une transformation complète de la conscience humaine, peuvent vraiment percevoir cet appel.

Ce sont eux qui commencent à combler le fossé entre le mortel et l'immortel qui est en eux, qui entreprennent de guérir l'âme et d'entendre la voix de Krishna — l'Atman — qui chevauche à nos côtés dans le même char, dans la même réalité microcosmique que notre conscience naturelle.

Nous menons le combat de l'âme non pas en cherchant la paix dans ce monde d'antithèses, en essayant de faire des compromis avec l'ancien paradigme.

***« Ne croyez pas que je sois venu apporter la paix sur la terre. Je ne suis pas venu apporter la paix, mais le glaive. »***

Ces paroles de Jésus dans l'évangile de Matthieu nous rappellent la même nécessité. Permettre à l'éternel de percer l'éphémère.

Rompre les cycles de l'antithèse dans notre vie, réparer et guérir l'âme meurtrie de l'humanité, qui se manifeste dans la souffrance du monde, dans notre existence même, et entrer dans l'unité de l'être humain Arjuna-Krishna, de l'être humain Jésus-Christ, de l'être humain ***Âme-Esprit***.

Nous y parvenons en nous engageant dans la grande bataille, dans le grand processus de connaissance de l'unique vrai Soi, en nous préparant pour Lui et en Lui permettant de prendre en charge la Vie, la vraie Vie de l'Esprit.

À l'instar d'Arjuna qui reconquiert son royaume, puissions-nous tous recevoir la force d'emprunter ce chemin intérieur vers la victoire !

---